

La selección española también ganó al Bayern de Munich

Autor: José López Carreño

Cuadernos de fútbol, nº 55, junio 2014. ISSN: 1989-6379

Fecha de recepción: 05-05-2014, **Fecha de aceptación:** 17-05-2014.

URL: <https://www.cihefe.es/cuadernosdefutbol/2014/06/la-seleccion-espanola-tambien-gano-al-bayern-de-munich/>

Resumen

Estudio hemerográfico sobre el partido amistoso de preparación jugado por la selección española contra el Bayern de Múnich en 1962.

Palabras clave: 1962, Bayern, España, futbol, historiaMúnich

Date : 1 junio 2014



Repasando, una vez más, la biblia del fútbol español, es decir la magnífica obra de nuestro compañero de CIHEFE, Vicente Martínez Calatrava, "Historia y Estadística del Fútbol español", de obligada consulta para cualquier aficionado al fútbol, leemos que nuestra Selección Española ha disputado a lo largo de su historia numerosos partidos preparatorios como antesala de

acontecimientos posteriores, de carácter amistoso o de participación en diversos Campeonatos.

Interesándonos por dichos encuentros, y buceando en los archivos de la historia futbolística de nuestro país, comprobamos que, uno de ellos, fue el que se celebró el jueves 17 de Mayo de 1962 contra el Bayern de Munich, de reciente noticia al haber caído eliminado hace pocas fechas en semifinales por el Real Madrid en la Liga de Campeones.

Por aquellos años, el Bayern de Munich todavía no era el poderoso equipo que sobresalió en Europa a partir de la década de los años 70 cuando ganó varios trofeos de la llamada entonces Copa de Europa, relevando en el podio al Ajax de Amsterdam.

Hasta la fecha del encuentro objeto de este artículo, el equipo germano únicamente había ganado la liga de la temporada 31-32 (hasta la temporada 68-69 no volvió a ganar otra) y la Copa de 1956-57.

De hecho, y con el fin de dar a conocer a los alemanes, las informaciones federativas que facilitaba era de que se trataba de un “equipo que se distingue por su juego ofensivo de excelente ejecución, y por su fútbol ardiente y combativo. Sus victorias en partidos internacionales, si no son muchas, parecen buenas y constituirá eficaz banco de prueba para ver cómo funciona el primer fruto selectivo semidefinitivo de Helenio Herrera y Hernández Coronado”. Se trataba pues, de un encuentro más de preparación para el Mundial de Chile de aquel año, pero esa es otra historia.

Tal encuentro se disputó en el Estadio Metropolitano de Madrid a las 8 y media de la tarde, con el resultado de final a favor de la Selección española por 5 goles a 1.

A las órdenes del colegiado Sr. Caballero, en noche primaveral, y con lleno total en el estadio, que alcanzó según algunas fuentes una recaudación de un millón de pesetas, los equipos formaron inicialmente de esta manera:

Selección Española (camiseta roja y pantalón azul): Carmelo, Rivilla, Santamaría, Reija, Segarra, Garay, Del Sol, Peiró, Eulogio Martínez, Suárez y Gento.

Carmelo fue sustituido por Araquistáin; Rivilla por Pachin; y Peiró por Puskas.

Bayern de Munich: Fritz Kosar, Siegfried Tietz, Heinz Ostner, Werner Olk, Karl Borutta, Georg Bogeschdorfer, Josef Röckenwagner, Karl Schneider, Joachim Thimm, Peter Grosser (sustituido por Harry Sieber) y Peter Kupferschmidt.

Fritz Kosar y Peter Kupferschmidt

La primera finalizó con el resultado de uno a cero a favor de España, con gol marcado por Del Sol a pase de Gento. Posteriormente, en la segunda mitad, se sucedieron otros cuatro goles más del combinado español. El segundo lo anotó Gento tras un lanzamiento de Suárez que el cántabro interceptó para marcar. Seguidamente, llegó el tercero, obra de Puskas de penalti por mano del defensa teutón Tietz. El cuarto lo anotó Puskas igualmente de penalti; y el último de España de nuevo Puskas tras una combinación Suárez, Gento y el goleador.

El gol del honor alemán lo materializó Harry Sieber de un lanzamiento lejano que entró por la escuadra de la portería española.

Según las crónicas de entonces, no fue un gran partido, aunque hubo momentos de fútbol de calidad resultando, en definitiva, sumamente entretenido, actuando el Bayern de Munich con nobleza y sin excesivas precauciones. Suárez, como director de orquesta; Del Sol, como todoterreno; y Gento, en gran forma; y Puskas con tres goles en su haber, fueron de lo más destacado del equipo, teniendo en cuenta que Alfredo Di Stéfano no había podido actuar como consecuencia de padecer “una pequeña lesión muscular”.

Las esperanzas que había depositadas para el Mundial de Chile eran grandes y se consideraba que había un buen equipo, donde Suárez y Gento deberían consagrarse como grandes estrellas del fútbol, sin bien, la historia se encargó de decir lo contrario con derrotas ante Brasil (2-1) y Checoslovaquia (1-0) y una única victoria ante México (1-0).

Por cierto, el sábado 19 de mayo de dicho año, se anunció el fichaje de Del Sol por la Juventus de Turin, según dicen los archivos, por un montante de cincuenta millones de pesetas en concepto de traspaso.